
上上完完三三年年中中专专，，接接着着上上本本科科
曲阜中医药学校对接济宁医学院，试点3+4贯通培养模式

本报济宁5月13日讯
(记者 李倩 ) 12日，本
报推出《我们在一线》护
士节特刊，同时联合济宁
市卫计委共同发起“为
心中最美的白衣天使点
赞 ”活 动 。仅 两 天 的 时
间，就有 4万多网友、市
民 热 情 为 她 们 点 赞 投
票，并通过今日运河官
方微信和齐鲁壹点客户
端互动留言。

打开齐鲁晚报·今日
运河官方微信公众号后
台，已累计有上百条留言
回复。快乐100分留言说，

“大家好，我是郭长静，感
谢你们的支持关注。”、网
友豆豆爸留言：他的妻子
也是护士，为她们点赞。
会飞的猪则夸赞90后的
护士，称新生代护士很有
爱心，支持她们。

其中，网友西蒙的大
段留言最引人关注：“90
后的白衣天使有爱心，是
可爱又可敬的人。爷爷在
医院治疗期间，已经瘦得
皮包骨头，点滴打不进
去，需要给他做静脉穿
刺。看着爷爷瘦得样子自
己都害怕，可这些小姑娘
如对自己的亲人一样，不
时地摸老人的额头，向后
捋一捋老人的头发，握一
握老人的手。尤其是两位
90后的小护士还非常熟
练地给爷爷洗头，这些情
景 让 人 实 在 是 感 动 不
已。”

根据官方统计，目前
排名最靠前的是60年代
的三位老护士长。被诸多
市民、网友热捧的60后妇
产科护士长张素说，从20
岁参加工作，一晃30年就

过去了，没想到能得到这
么多市民和网友的支持，

“护士要有超越母爱的博
爱之心，见证喜迎新生
命，还有什么比这更开心
的。她会心怀大爱和责
任，守护好每一个新生
命。”

面对3000多的投票
点赞，70后骨科护士长黄
英丽有好多话要说，“有
患者的理解，看到他们康
复是最激动的，相比护士
的苦与累真不算什么。”
黄英丽说，其实自己没有
感觉工作有多辛苦，是岗
位的磨练让自己快速的
成长。

一份骄傲都源自一
份辛勤，这份辛勤的背后
是不为人所知的泪水。本
报《我们在一线》护士节
特刊，关注了60年代、70
年代、80年代、90年代的
16名一线优秀护理工作
者。谁是你心中最美白衣
天使，或者你曾遇到怎样
的感人瞬间，她曾经给了
你怎样的帮助，你可以拨
打2110110，或通过今日
运河官方微信和齐鲁晚
报壹点客户端向我们推
荐。

“为心中最美的白衣
天使点赞”，您可以通过

“今日运河官方微信”和
“齐鲁晚报官方网站”投
票，同时也可以用手机下
载“齐鲁壹点”客户端，进
入投票页面参与投票。活
动将持续到本月31日，对
点赞投票最多的前10名
护士，本报将进行事迹回
访，并送上一份护士节的
特殊礼物。

4万多网友、市民

为白衣天使点赞
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本报济宁5月13日讯 (记
者 贾凌煜) 初中毕业生报
考曲阜中医药学校中药专业，
上完三年中专，经考核合格直
接上济宁医学院本科中药学
专业。目前，曲阜中医药学校
中药专业3+4贯通培养试点
已获得省教育厅批准。今年秋
季，中药专业就开始招生。

记者了解到，所谓的3+4
对口贯通分段培养，是指前
三年在曲阜中医药学校中
职阶段学习，后 4年转入济
宁医学院本科阶段学习。曲
阜中医药学校招生负责人
介绍，学校和济宁医学院按
照 7年一体化培养的原则，
整体设计应用型人才培养
目标、培养标准，统筹制定文
化课、通识课、专业理论和专
业技能课程衔接贯通的教学
体系、课程体系。

在中职阶段强化技能培
养，在本科阶段提升理论水
平。转段工作按照《山东省教
育厅关于做好职业院校与本
科高校对口贯通分段培养转

段考核测试工作的意见》对“3
+4”在校生进行过程考核和
转段综合测试。只有过程考核
和转段综合测试合格，才能进
入本科高校学习。

济宁市教育局职成教科
科长石晶介绍，近几年，国家
越来越注重中等职业教育改
革，逐步构建现代职业教育体
系。我省从2014年开始试点中
职学校对接高等院校贯通培
养，今年又新增加了10所中职
学校，曲阜中医药学校就是其
中之一。目前，全市有22所中
职学校，这是第一所被纳入贯
通培养试点的学校。

在此之前，因专业特色、
良好的办学条件、教学成果
等，曲阜中医药学校中药专业
一直开设有3+2五年制大专
班，每年毕业生被各个医疗机
构、药房等单位争抢，就业不
成问题。这次被批准开设3+4
贯通培养试点后，毕业生不仅
解决了就业问题，还打通了中
职学校和高等教育的升学途
径。

前几年，随着高等院校不断扩招，中职
教育一度处于被边缘化状态，即使去年省
内部分学校开始试点与本科院校贯通培养
后，招生也不理想。不只是中职学校，其他
技工院校等也存在这种问题。除了学历的
因素，家长不认可、教学投入少、工人社会
地位低等也是其不受欢迎的主要原因。

事实上，初中毕业生升入中职学校，中
职阶段的学习不用缴纳学费，而且家庭困
难的学生还可获得2000元的助学金。选择3
+2或者3+4贯通培养的学生，在专业知识上
比经过高中教育再升入高等院校的学生更
为扎实。近几年的就业情况显示，中职毕业
生就业率高于大学生就业率。

随着国家越来越重视职业教育发展，
加大对职业教育的投入和改革力度，职业
教育将迎来新起点。家长和社会也应该改
变观点，让更多孩子选择适合自己的道路，
在不同的行业、岗位为国家作出贡献。

本报记者 贾凌煜

贯通式培养模式

学生功底更扎实
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